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る。妊娠期間を短くして母親の負担を少なくし、小さく産ん
で早く育てるのである。
■ゆっくりと育つ人間の赤ちゃん
　人間は生きるために知能を発達させてきた。そして知能
を発達させるために、子育てをして「学び」を与え、「遊び」
によって経験を積ませてきた。言葉を覚え、道具を使い、
作り方を学ぶ。そのためにはすぐに大人になったのではそ
の術を身に付けることはできない。したがって人間の子ど
もは「早く大人になること」よりも、「ゆっくりと大人になるこ
と」のほうが大切なのである。
　それに比べほとんどの生物は子育てすることはない。チョ
ウやトンボなどの昆虫は、卵を産んだら、産みっぱなし。
卵から産まれた小さな幼虫は、何の保護もなく自分の力だ
けで生きていかねばならない。「子どもを守り育てる」とい
うことは、強い生物だけに与えられた特権と言える。
　子どもたちの遊び環境や、遊びの中にある仲間関係や人
間関係について、体験を通して自分のからだで理解して心
で学んでいく、それを知識と結びつけ保育者としての専門
性と感性を身に付けていく。これが本学の「遊んで学ぶ」
の目指すところである。

「遊ぶ」と「学び」
　子どもは、とにかくよく遊ぶ。そして好奇心が旺盛である。
そして、すぐに大人のマネをしようとする。じゃれあったり、
兄弟姉妹でよくケンカもする。一日中、そうやって遊んで過
ごす。しかし「遊ぶこと」は子どもにとって生きるための知
恵を「学ぶこと」なのである。
■人間の子育て期間が長い理由
　人間は他の動物と比べて、子ども時代が長い動物と言え
る。それは人間の赤ちゃんは、他の動物に比べてとても未
熟な状態で生まれてくる。もともと四足歩行していた祖先
が、やがて二足歩行に進化し、巨大化した脳を支え、自
由に使える二本の腕によって道具を扱うようになった。ただ
し直立歩行で体重を支えるために、骨盤の形が変化して母
親が赤ちゃんを産む産道が狭くなり、赤ちゃんも小さくて未
熟な状態で生まれてくるようになった。そのため目も見えず、
よちよち歩きさえできないような、か弱い赤ちゃんが生まれ
るようになったのである。
■成長が遅い人間の子ども
　人間の赤ちゃんは親の保護なしには何もできない存在で
ある。人間の育児期間が長い理由の一つは、乳児が未熟
であること。大人気のジャイアントパンダの赤ちゃんは、生
まれたときはわずか一五〇グラムしかない。しかし、生ま
れた後はどんどん大きくなり、三年も経てば立派に成長す

本学の「遊んで学ぶ」

編　集　後　記

山村学園短期大学
学長　野口　一夫先生
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＜むらさき会連絡先＞〒350-1113埼玉県川越市田町16-2  TEL:049-225-356

住所・氏名等の変更、むらさき会へのご意見、ご要望がございましたら
下記の連絡先までご連絡をください。 HPのQRコード

　コロナ禍の中で、会員の皆様はいかがお過ごしでしょうか。
学校関係者及び多くの会員の皆様のご協力で、「むらさき会だより」が発行できます
ことを、心から感謝を申し上げます。
　学園ももうすぐ「創立100年」を迎えます。学園・卒業生・在校生が、それぞれの立
場で支えあいながら、お祝いできる日をそして、報告でできる時を楽しみに待ちた
いと思います。
　コロナが終息し、早く通常の生活に戻れるように祈念しております。

会　長：田中　久子
副会長：野島　康子
副会長：加藤　充代
相談役：山村　　寛
顧　問：岡　　　實

顧　問：平野　正美
顧　問：中山　達朗
事務局：猪鼻　　光
編　集：青木　理江
編　集：飯野　　絢

むらさき会令和3年度役員一覧
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　大正、昭和、平成、令和と時を重ね、山村学園は創立
百周年を迎えます。長い歴史の中には、校名変更、女子
教育から男女共学、優れた教育環境の構築、充実された
設備等、理念を大切に、現在の学園があります。また、学
園で学ぶ在校生の活躍に新しい歴史が刻まれ続けていま
す。年代により思い出はことなりますが学んだ当時が、思
い浮かぶことでしょう。
　山村学園同窓会も「むらさき会」と称して25年、母校山
村学園を後援、会員相互の親睦を深めることを目的に、
活動を続けております。今年も、新会員をお迎えしました。
改めまして、会員皆様の日頃のご協力に深く感謝申し上げ
ます。
　さて、むらさき会も、令和三年度を迎えましたが、新型
コロナウイルス感染症が拡大している現状で、今後の状況
をみながら事業計画に沿って適宜進めさせていただきま
す。学園も、様々な感染症予防対策を行っています。
　むらさき会、会員の皆様、日々の生活はいかがですか。
好奇心を持って、人生を楽しんでください。楽しむ心のゆ
とりは必要だと思います。一日、一日を大切に。
　会員の皆様のご多幸と、ご健康、及び母校山村学園の
更なるご発展を祈念いたします。

　山村学園短期大学の卒業式で学位記、卒業証書授与を
受け笑顔で挨拶する羽織袴姿を見ていて写真の中の山村
　みよ先生をふっと想い出し、祝辞の冒頭、今から丁度百
年前　みよ先生は君達と同じ20才前、木綿の羽織袴姿で
大きな裁縫道具等の入った荷物を抱え東京裁縫女学校（現
東京家政大学）の寄宿舎から週末に川越に帰って来た。
普通師範科を大正十一年三月に卒業、大妻高等女学校で
五ヶ月間日本刺しゅうを学び川越に帰って来た。娘の為に
両親は精一杯の倹約をし喜多院参道脇の古い家を用意し
た。大正十一年九月一日「裁縫手芸伝習所　山村塾」を
開いた。九月一日は　みよ先生の20才の誕生日であり、
塾長は20才、山村学園の歴史が動き出した日です。その
　みよ先生が女性の地位向上と自立の為の女子教育の集
大成として創立したのが此の山村学園短期大学ですと話し
ました。
　来年はその日から数えて百年です。創立百周年の記念
行事は再来年に予定しておりますが詳細な内容が決まりま
したら同窓生にも伝え共に祝いたいと思います。お力添え
をお願い致します。

　祖母山村はるは、当時の山梨県中巨摩郡西野村 (現在の南アル
プス市 )で、中込家の長女として明治9年6月27日に生まれました。
　祖父忠吉と結婚後は現在の甲府市塚原町に住み、農地を借りて
農業を営んでいました。貧しい農民の生活をしていた祖父母は出稼
ぎのため、幼い娘　みよを実家に預けて、現在の川越市にあった
石川組製糸所川越工場に住み込みで働きました。明治42年
（1909）小学校入学の6歳を迎えた　みよを引き取り、親子3人の
生活が始まりました。
　以下、平松伴子著　学校はわがいのち　山村　みよの歩んだ道
より抜粋
　大正11年（1922年）9月1日　山村　みよが川越市小仙波町の
喜多院門前で「裁縫手芸伝習所山村塾」を開設して２年半、通学
生の数は少なく、農閑期を利用して裁縫を習いに来る「季節生」が
多く、なかには遠方から通学してくる生徒もいました。
　　みよの母はるのは、遠距離通学の生徒のために寄宿の便をは
かることを提案、冬季になると20名ほどの寄宿生の食事の世話を
一人で引き受けてくれた。寒中の炊事ではるの手はアカギレだらけ
になり痛々しいほどだったが、どの生徒にも親切でいつもニコニコと
暖かく接するので、生徒たちは「お母さん」と呼び慕った。
　はるのは実によく働いた。家事の僅かな合間にも縫い物を手から
離さず「ひとつの物は大勢の人の手を経て出来たもの。最期まで使
い切らなくてはいけない」と物を大切にする心を若い生徒に身をもっ
て教えてくれた。また字が書けなかったので、独学で字を覚え、ひ
らがなだけの家計簿を毎日書き続けた。教育者として懸命に努力す
る娘の　みよを陰で支えたはるのの心意気であった。以上「学校は
わがいのち」よりの抜粋でした。
■祖母と家計簿
　祖母は小学校に行くことができませんでしたので、字を読む事も
書く事もできませんでした。そこで祖父は一対一で読み書きを教え
ました。菓子折の厚紙でカードを作り、一枚のカードに一字づつ、
ひらがな「いろはにほへと」７文字の読みを繰り返し練習する。そ
して最後に無差別にカードを見せて、書かれている文字を祖母に読
ませました。
　7文字が完全に覚えたら次に「ちりぬるおわか」7枚のカードを祖
父が前と同じように読んで祖母が読む事を繰り返しました。次に「い
ろはにほへとちりぬるをわか」14枚のカードを1枚づつ無差別に選
んで祖母に読ませました。14枚のひらがなが完全に覚えたら次に進
みました。それを繰り返してひらがな全部と濁点、°のついた文字を
完全に読む事ができるまで続けました。祖母は近隣の小学校低学
年のいる家庭を訪れて、使用しなくなった国語の教科書を借りてき
て祖母に読ませました。次に読むときに使用したカードを使って書く
ことを教えました。読むことを覚えるときより書くことを覚える方が時
間がかかりましたが祖父は根気強く教えて、祖母も読む書くことに意
欲をもって努力して身につけました。
　祖母がひらがなの家計簿をいつから書くようになったかは不明で

すが、病床につくまで30年近く記録したのではないかと思います。
私の手元には小仙波の家の押し入れを整理したときに見つけた2冊
のひらがなで書かれたノートがあり、えんぴつで支出した品目を一
生懸命に書いていた祖母の姿が思い浮かびます。
■祖母と裁縫
　祖母は明治一桁生まれでしたので日常生活は着物で過ごしまし
た。裁縫は好きで、自分が着る着物だけでなく、祖父、父母、私
たち子供が着る夏の浴衣、冬の着物、子供用の綿入りのチャンチャ
ンコまで一人一人の型紙をとり縫ってくれました。汚れると、縫って
ある糸をほどいて洗濯をして、張り板にはりつけて乾かしてまた縫
い直して着られる着物に仕立てました。古くなり着られなくなった着
物は糸をほどいて雑巾に作り替えて、自宅の廊下や　みよが教えて
いる学校の教室の床を拭くのに使用いたしました。
　昭和16年（1941年）太平洋戦争が始まり戦局が厳しくなると衣
類が不足してきました。学校に着ていく洋服のほころびの修理、靴
下に穴があくとそこに布をあてがってふさいで縫ってくれたり、下着
のほころびの修理等はすべて祖母の仕事でした。
　また冬に家ではく足袋が衣類の商店で買えなかった時には、家族
一人一人の足の型紙をとり、着物の糸をほどいた布に足の型紙を
あてて切り取り、各自の足袋をこしらえてくれました。
　家事に専念した祖母も病には勝てず、自宅の祖父が病気で寝て
いる隣の部屋で休んでいました。祖父忠吉が昭和31年（1956年）
5月30日81歳で亡くなった時には、隣の部屋の病床から涙を浮か
べて見送りました。それから３年後の昭和34年（1959年）7月16
日82歳で老衰のため家族に囲まれて安らかな顔で永遠の眠りにつ
きました。
　山村学園創設のために尽力した祖父山村忠吉を表の功労者であ
るならば、娘　みよが教育に専念できるように、家事いっさいを引
き受けて裏方として尽くした祖母山村はるは影の功労者であるとい
えます。
◎註　その1　祖母の名前
　祖母の名前は　平松伴子著　学校はわがいのち　山村　みよが
歩んだ道。川越市の養寿院にある山村家のお墓の墓誌。仏壇にあ
る位牌にも「山村はるの」と書かれています。
　母　みよの死後に、出生地の戸籍謄本が必要になり、山梨県甲
府市役所住民課から送ってもらいました。それには父山村忠吉・母
山村はる・長女　みよ（註　　みよの　は変体かなで書かれていま
す）と記載されていました。私は祖母の名前は「山村はるの」と思っ
ていましたので、戸籍謄本を見て、初めて「山村はる」が実名であ
ることを知りました。亡くなった父母も「山村はる」が実名であること
にきづかなかったのではないかと思います。

◎その2　祖父と祖母のひらがな
勉強会
　祖母と家計簿のなかで祖父が祖
母にひらがなを教えた内容は、生
前の祖父が私に話してくれたこと
です。　　　令和3年5月15日記

ご挨拶

山村学園むらさき会
会長　田中　久子

百周年に向けて

山村学園
理事長　岡　實先生

祖母　山村はるを偲んで

むらさき会　相談役
山村　寛先生

祖母　山村はる

家計簿

■入学式　　　　山村学園高等学校　参列中止・祝辞のみ
　　　　　　　　山村国際高等学校　参列中止・祝辞のみ
  
■会計監査　　　令和2年度会計監査 
■常任委員会　　総会準備、懇親会案内準備 
  
■体育祭　　　　山村国際高等学校 非公開
■同窓会係会議　懇親会準備、打合せなど 延期
■広報委員会　　むらさき会だより編集等 
■懇親会　　　　川越プリンスホテルにて 延期
  
■総会　　　　　書面総会 
■広報委員会　　むらさき会だより編集等 
  
■常任委員会　　今後の予定について

7日（水）

7日（金）

3日（木）
6日（日）

18日（金）
27日（日）

9日（金）

30日（月）8月

4月

5月

6月

7月

■ふじぞの祭　 山村学園高等学校　非公開
■体育祭　　　山村学園高等学校　非公開
■紫藤祭　　　山村国際高等学校　非公開
  
■常任委員会　入会式について 
  
■常任委員会　入会式準備、来年度総会・懇親会について
  
■同窓会係会議　顔合わせ、来年度懇親会について
  
■入会式 山村学園高等学校
 山村国際高等学校
■卒業式 山村学園高等学校 参列予定
■卒業式 山村国際高等学校 参列予定

※日程については変更の可能性があります。
※懇親会については、むらさき会ＨＰ （ https://murasakikai.com/ ） にも
　情報を載せていますので、そちらもご確認ください。

～ 令和３年度 事業計画 ～

11日（土）・12日（日）
27日（月）
30日（木）

3日（金）

28日（金）

13日（日）

1日（火）

2日（水）
3日（木）

9月

12月

1月

2月

3月
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　むらさき会の皆様には、日頃から本校へご支援・ご協力を
賜り、心より御礼申し上げます。
　さて、本校は100周年の節目を祝うとともに、これまでの学
園の歴史を踏まえながら時代の先を読むことで、次の100年
に向かう土台づくりを積極的に行います。
　現在、感染症の世界的規模での流行、地球温暖化による
気候変動、不安定な国際情勢や少子高齢化の進展など、課
題は多岐にわたっています。山村学園では、このような未来
を一人ひとりの生徒がたくましく生き抜くことのできる力を育
成します。そのために、山村学園は更に進化します。
　まず、『才能教育』の色合いを強く打ち出して、個性を発
揮し自立できる生徒を育成します。そこで、従来の2コース4
クラス制を3コース制に改編します。国公立や最難関私大の
合格を目指す特別選抜 SAコース、GMARCHなどの難関私大
突破に特化した特別進学 ELコース、学習と部活動などの両
立を通して主に推薦制度で大学に進学する総合進学 GLコー
ス。それぞれのコースが、個性的な教育課程（授業内容）となっ
ています。
　施設・設備では、先行して建設された1号館、5号館に6号
館も加わり、教室等の充実が図られてきました。昨年度には
各教室にプロジェクターが設置されるとともに Wi-Fi環境も整

備され、授業改善が飛躍的に進んでおります。
　今年度には新制服も完成し、女子の制服は31年ぶりにリ
ニューアルされ、男子もマオカラーからブレザー・ネクタイに
変更いたしました。男女の制服共に「着心地がよい」「爽やか
で清楚な印象」「リボンやネクタイのコーディネートが楽しめ
る」などと好印象で、これまでの制服同様に生徒たちが愛着
と誇りを持ってくれるものと期待しております。
　コロナ禍が落ち着けば、「海外研修旅行」やオンライン留
学体験などのインターナショナルプログラムも可能となります。
　山村学園では、国内外の人々との協働を通して「新たな価
値を創造する人材育成」に向けた教育を実現してまいります。

　「むらさき会」の皆様にはますますご健勝のこととお喜び
申し上げます。
　また、日頃より本校の教育活動にご理解・ご協力を賜り
厚く御礼申し上げます。
　新型コロナウイルス感染症は、収束の気配はなく、拡大
の一途をたどっております。本校におきましても、検温・マ
スク・手指消毒は勿論のことアクリルボードを生徒一人一人
へ付与するなど感染防止に努めております。
　さて本校は、令和四年度に学校創立百周年を迎えます。
大正十一年九月一日に「裁縫伝習所・山村塾」が開設され
て以来、四つの世紀に跨り「質実・英知・愛敬」の建学の
精神は脈々と受継がれ、一万二千八百六十二名の有能な
卒業生を送り出しました。
　このような中、近年の教育活動はより活性化し成果を上
げております。特に、昨年度の進学実績では大東亜帝国・
日東駒専などの中堅大学をはじめ、ＧＭＡＲＣＨレベルの
合格者数も過去最高となり、早稲田大学や横浜国立大学
などの難関校にも合格者を輩出するなど着実に進学実績は
向上してきております。
　部活動では、コロナ禍において様々な制約を受けながら
も各部が積極的に取り組み、ダンス部・バトントワーリング

部・吹奏楽部・生物部が全国大会へ出場しました。さらに、
全日本ブラスシンフォニーコンクールで日本一に輝き、そ
の後フジテレビで取上げられた吹奏楽部や全国高校ダンス
選手権で六位入賞を果たし、コロナ禍での部活動と感染予
防の取り組みが賞賛され、ＮＨＫで放映されたダンス部の
活躍など特筆できるものがありました。
　こうした成果は、「むらさき会」の皆様のご支援や百年と
いう伝統の中で培われた教育力の賜物であります。今後と
も、学校創立百周年に向け、教職員一同皆様のご期待に
応える学校づくりに邁進して参る所存でございます。よろし
くお願い申し上げます。

100周年を迎える山村学園は、更に進化します！

山村学園高等学校
校長　平野　正美先生

学校創立百周年に向けて

山村国際高等学校
校長　中山　達朗先生
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進路実績

山村学園高等学校 山村国際高等学校

プロフィール　平野祐亮さん
4年後もう一つ上のレベルへ

山村学園高等学校出身　野球部副キャプテン
2021年卒業　仙台大学へ進学

　入学のきっかけは、『英語』に力を入れていること。
1年生時のイングリッシュキャンプや2年生時のニュー
ジーランドへの修学旅行など英語に力を入れているので
英語を頑張りたい人にはとてもオススメだと思います。
　特に海外での修学旅行ということで不安なこともありま
したが良い経験になりました。
　大学では経営について勉強します。在学中に一度カ
フェを建てたいと考えています。他にも海外旅行など色々
な経験をしたいです！

プロフィール　増渕竣亮さん
大学在学中にカフェを建てること！

山村国際高等学校出身
2021年卒業　大東文化大学に進学

　高校3年間一生懸命部活動に取り組み、2年生で関東
大会、3年生で全国大会と初出場を決めることができま
した。コロナウイルスの影響により大会が中止になって
しまいましたが、3年生の12月に代替で全国大会が行わ
れることが決定しました。気持ちを新たに日々稽古に精
進したことで団体戦では3位に入賞することでき、結果を
残せたので本当に良かったです。
　大学では様々な方面から剣道について学び、怪我が
多かったので予防を呼びかけられることの出来るような
職業やそれらを生かせる仕事に就きたいと思っています。

プロフィール　乙川幸太朗さん
剣道部全国大会初出場！

山村学園高等学校出身　剣道部主将
2021年卒業　国士舘大学へ進学

　高校2年生で春季関東大会に出場し関東ベスト4、夏の
埼玉県大会で準優勝。決勝戦まで勝ち上がっていったこと
は、緊張感のある中で自分の力を100％出すこともできる
ようになりました。決勝戦で負け、目標としていた甲子園
出場は叶わなかった際の悔しさは忘れられません。
　野球だけではなく、勉強の両立をすることが大変でした
が、計画的に勉強することの大切さを学ぶこともできました。
　今のレベルではプロ野球選手になる夢を達成することは
できませんが、仙台大学で努力を惜しまず続け、4年後、
もう一つ上のレベルで自分がプレーできるように頑張りま
す。

同窓会むらさき会ＨＰ（ホームページ）
を開設しました。

https://murasakikai.com/

むらさき会むらさき会
会員の今

【国公立大学】

【私立大学】
青山学院大学
東京理科大学
早稲田大学
杏林大学
大東文化大学
東京経済大学
日本女子体育大学
武蔵大学

学習院大学
法政大学
亜細亜大学
国士舘大学
帝京大学
東京電機大学
日本体育大学
武蔵野音楽大学

中央大学
明治大学
桜美林大学
駒澤大学
東海大学
東洋大学
日本大学
津田塾大学

【国立大学】
茨城大学
埼玉大学

東京学芸大学 山梨大学

【成成明國武】
國學院大學
成蹊大学

成城大学
武蔵大学

明治学院大学

【日東駒専】
駒澤大学
専修大学

東洋大学 日本大学

【大東亜帝国】
亜細亜大学
国士舘大学

大東文化大学
帝京大学

東海大学

【GMARCH】
青山学院大学
学習院大学

中央大学
法政大学

明治大学
立教大学

【看護医療・薬学系】
杏林大学
埼玉医科大学
順天堂大学

昭和薬科大学
東京家政大学
日本赤十字看護大学

明治薬科大学
城西大学

【主要女子大学】
大妻女子大学
学習院女子大学
共立女子大学
実践女子大学

昭和女子大学
聖心女子大学
津田塾大学
東京女子大学

日本女子大学
フェリス女学院大学

【主要理系大学】
工学院大学
芝浦工業大学

東京工科大学
東京電機大学

東京都市大学
東京農業大学

【早慶上理】
慶應義塾大学 東京理科大学 早稲田大学

【関関同立】
立命館大学

【大学校】
国立看護大学校 防衛医科大学校

【公立大学】
釧路公立大学
群馬県立女子大学
国際教養大学

埼玉県立大学
公立諏訪東京理科大学
高崎経済大学

都留文科大学
前橋工科大学

埼玉大学
名桜大学
鳥取環境大学

横浜国立大学
北見工業大学
宮崎公立大学

弘前大学
釧路公立大学
防衛大学校

全
体

現役合格実績（2021年）

都留文科大学
新潟県立大学

立教大学
共立女子大学
女子栄養大学
東京家政大学
獨協大学
文教大学

主な指定校（令和2年度）
亜細亜大学
共立女子短期大学
実践女子大学
杉野服飾大学
拓殖大学
帝京大学
女子栄養大学短期大学部
日本医療科学大学
文京学院大学

跡見学園女子大学
共立女子大学
大妻女子大学短期大学部
大正大学
千葉工業大学
帝京平成大学
東京経済大学
山村学園短期大学
帝京科学大学

大妻女子大学
工学院大学
女子栄養大学
埼玉医科大学短期大学
津田塾大学
東京家政大学
東洋大学
産業能率大学
淑徳大学短期大学部

神奈川大学
国士舘大学
法政大学
大東文化大学
埼玉女子短期大学
東京電機大学
獨協大学
十文字学園女子大学

短期大学
8.6％

短期大学
2.8％

短期大学
11.1％

専門学校
22.0％

専門学校
5.7％

専門学校
28.8％

就職
2.0％

その他
1.2％

就職
1.4％ その他

3.4％

その他
8.5％

大学

64.6％

大学

83.0％

大学

56.9％

普
通
・
ラ
イ
フ
デ
ザ
イ
ン
コ
ー
ス

特
別
進
学
コ
ー
ス

4年制大学

78.3％

短期大学
4.0％

専門学校
13.9％

就職
0.6％

その他
3.2％
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る。妊娠期間を短くして母親の負担を少なくし、小さく産ん
で早く育てるのである。
■ゆっくりと育つ人間の赤ちゃん
　人間は生きるために知能を発達させてきた。そして知能
を発達させるために、子育てをして「学び」を与え、「遊び」
によって経験を積ませてきた。言葉を覚え、道具を使い、
作り方を学ぶ。そのためにはすぐに大人になったのではそ
の術を身に付けることはできない。したがって人間の子ど
もは「早く大人になること」よりも、「ゆっくりと大人になるこ
と」のほうが大切なのである。
　それに比べほとんどの生物は子育てすることはない。チョ
ウやトンボなどの昆虫は、卵を産んだら、産みっぱなし。
卵から産まれた小さな幼虫は、何の保護もなく自分の力だ
けで生きていかねばならない。「子どもを守り育てる」とい
うことは、強い生物だけに与えられた特権と言える。
　子どもたちの遊び環境や、遊びの中にある仲間関係や人
間関係について、体験を通して自分のからだで理解して心
で学んでいく、それを知識と結びつけ保育者としての専門
性と感性を身に付けていく。これが本学の「遊んで学ぶ」
の目指すところである。

「遊ぶ」と「学び」
　子どもは、とにかくよく遊ぶ。そして好奇心が旺盛である。
そして、すぐに大人のマネをしようとする。じゃれあったり、
兄弟姉妹でよくケンカもする。一日中、そうやって遊んで過
ごす。しかし「遊ぶこと」は子どもにとって生きるための知
恵を「学ぶこと」なのである。
■人間の子育て期間が長い理由
　人間は他の動物と比べて、子ども時代が長い動物と言え
る。それは人間の赤ちゃんは、他の動物に比べてとても未
熟な状態で生まれてくる。もともと四足歩行していた祖先
が、やがて二足歩行に進化し、巨大化した脳を支え、自
由に使える二本の腕によって道具を扱うようになった。ただ
し直立歩行で体重を支えるために、骨盤の形が変化して母
親が赤ちゃんを産む産道が狭くなり、赤ちゃんも小さくて未
熟な状態で生まれてくるようになった。そのため目も見えず、
よちよち歩きさえできないような、か弱い赤ちゃんが生まれ
るようになったのである。
■成長が遅い人間の子ども
　人間の赤ちゃんは親の保護なしには何もできない存在で
ある。人間の育児期間が長い理由の一つは、乳児が未熟
であること。大人気のジャイアントパンダの赤ちゃんは、生
まれたときはわずか一五〇グラムしかない。しかし、生ま
れた後はどんどん大きくなり、三年も経てば立派に成長す

本学の「遊んで学ぶ」

編　集　後　記

山村学園短期大学
学長　野口　一夫先生

むらさき会むらさき会だよりだより
●
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＜むらさき会連絡先＞〒350-1113埼玉県川越市田町16-2  TEL:049-225-356

住所・氏名等の変更、むらさき会へのご意見、ご要望がございましたら
下記の連絡先までご連絡をください。 HPのQRコード

　コロナ禍の中で、会員の皆様はいかがお過ごしでしょうか。
学校関係者及び多くの会員の皆様のご協力で、「むらさき会だより」が発行できます
ことを、心から感謝を申し上げます。
　学園ももうすぐ「創立100年」を迎えます。学園・卒業生・在校生が、それぞれの立
場で支えあいながら、お祝いできる日をそして、報告でできる時を楽しみに待ちた
いと思います。
　コロナが終息し、早く通常の生活に戻れるように祈念しております。

会　長：田中　久子
副会長：野島　康子
副会長：加藤　充代
相談役：山村　　寛
顧　問：岡　　　實

顧　問：平野　正美
顧　問：中山　達朗
事務局：猪鼻　　光
編　集：青木　理江
編　集：飯野　　絢

むらさき会令和3年度役員一覧
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